

Bau des Backhauses soll beginnen

Höhepunkte aus dem Programm der Ennigerloher Mühlenfreunde

Ennigerloh (wk). Aufstellung des Maibaums, Deutscher Mühlentag, Frühlings- und Herbstaktionstag, Märchentage: Zahlreiche Veranstaltungen werden wieder an der Windmühle stattfinden. Zwei sind den Verantwortlichen zufolge von besonderer Bedeutung: der Bau des historischen Backhauses und das Open-Air-Festival im August.

Nach langem Warten sei kurz vor Weihnachten bei den Mühlenfreunden die Baugenehmigung des Kreises Warendorf für das Backhaus eingegangen, ebenso der geänderte Förderbescheid der Bezirksregierung Münster, der die finanzielle Unterstützung sicherstelle. Anschließend seien die Statik in Auftrag gegeben, Angebote aktualisiert und Auftragsvergaben vorbereitet worden.

In diesem Monat soll nun mit dem Bau des Backhauses begonnen werden, das ein Nachbau eines historischen 300 Jahre alten sogenannten Backs aus der Bauerschaft Hoest ist, das heute auf dem Mühlenhof in Münster steht. Einige Details seien an die heutige Zeit angepasst worden wie die Einschubhöhe für den Ofen, die von



Zahlreiche Veranstaltungen werden Besucher zur Windmühle in Ennigerloh locken. Darunter ist das Open-Air-Festival im August. Foto: Archiv

45 auf 110 Zentimeter angehoben wurde. Die Gefache des Fachwerks sollen ferner mit Ziegelsteinen gemauert werden, zudem ist im gemauerten Kamin ein moderner Abzug erforderlich.

Ansonsten bauten die Mühlenfreunde das Back-

haus originalgetreu nach: Mit altem Holzständerwerk auf Kalksteinsockel, mit historischen Ziegeln im Reichsformat, mit gedockten Tonpfannen, mit alten Holzfenstern und Lehmputz. Der Ofen werde selbst gemauert, enthalte im Kern jedoch einen Schamottbausatz, um gute Backergebnisse zu gewährleisten, teilen sie mit.

Zweiter Höhepunkt des Jahres ist das Open-Air-Festival, das vom 11. bis 13. August rund um die Windmühle auf dem Mühlenanger in Kooperation mit der Alten

Brennerei Ennigerloh stattfinden wird. Am Freitag wird die Band Choco con chili auftreten. Die jungen Besucher können sich am Samstag auf ein Kindertheater freuen. Ein Open-Air-Gottesdienst sowie ein Auftritt der Band Millrock gehören am Samstag ebenfalls zum Programm. Der Sonntag steht von 11 bis 17 Uhr im Zeichen des großen Mühlenfestes. Zum Programm gehören unter anderem Musik, Tänze, Aufführungen, Spiele, Mühlenführung und Präsentationen.



Freunde alter Baukunst sind eingeladen, sich am Bau des Backhauses zu beteiligen und dabei historische Fertigkeiten kennenzulernen. Interessierte können sich unter info@muehlenfreunde-ennigerloh.de melden. Die Mühlenfreunde hoffen, das Backhaus im Spätsommer einweihen zu können.